



## **Presstext zum honorarfreien Abdruck**

### **BestTUPferd zeigt das Beste für Pferde auf**

**Bei der Aktion «Der Gute Stall» wird erstmals in der Schweiz ein ausgeklügeltes Bewertungstool für Pferdeställe eingesetzt. BestTUPferd, an der Technischen Universität München entwickelt, bewährt sich auf Anhieb.**

Unter Anleitung von Dr. med. vet. Miriam Baumgartner «füttern» Lydia Rüegegger und Désirée Bühlmann ihre Tablets mit vielen Daten. Gut 300 Punkte umfasst das Bewertungssystem zur Beurteilung der Tiergerechtigkeit und der Umweltwirkungen von Pferden, kurz BestTUPferd. An der Technischen Universität München hat Baumgartner dieses mitentwickelt. Nun wenden die beiden Studentinnen der Berner Hochschule für Agrar-, Forst und Lebensmittelwissenschaften HAFL das Tool in der Aktion «Der Gute Stall» bei ihren Betriebsbesichtigungen im waadtländischen Mollens, in Subingen und in Wengi b. Büren erstmals in der Schweiz an.

Von der «Ecurie des Monods» wird Gruppen- und Boxenhaltung angeboten, bewertet wird die Gruppenhaltung. Um reine Gruppenhaltungen handelt es sich bei den beiden anderen Betrieben. Wie praxiserprobt BestTUPferd ist, bestätigt sich bei diesen beiden unterschiedlichen Ställen. In Subingen präsentiert sich ein erst zwei Jahre alter und nach neusten Erkenntnissen erstellter Betrieb mit Paddock-Trail und Pferde Swimming-Pool für 18 Pferde. Wengi b. Büren derweil ist ein Paradebeispiel dafür, wie ein alter Kuhstall mit Fantasie in ein aufs Pferdewohl ausgerichtetes kleines Paradies für momentan drei Pferde umgestaltet werden kann.

Der Auftakt ist also geglückt. Jetzt stehen die Besuche der weiteren 16 Pferdeställe an, die sich für das Gütesiegel «Der Gute Stall 2022» in Form einer Plakette beworben haben. Erfüllt ein Betrieb zusätzlich die Anforderungen des Schweizer Tierschutz STS, die den Bedingungen der Kampagne PFERDE RAUS entsprechen, wird die Plakette «Der Gute Stall STS» vergeben. Für die Betriebe winkt allerdings nicht nur das geschätzte Label – das neue Bewertungstool liefert auch eine Analyse über die Pferdefreundlichkeit mit Vorschlägen für allfällige Verbesserungen.

Legende zum beiliegenden Bild (honorarfrei im Zusammenhang mit diesem Presstext)  
*Zu dick, normal, zu mager – BestTUPferd-Mitentwicklerin Miriam Baumgartner (rechts) erklärt die Beurteilung des Tinkers nach den Vorgaben des Body Score Indexes.*

### **Eine Auszeichnung für beispielhafte Haltungsformen**

Seit 2016 wird das Gütesiegel «Der Gute Stall» in Form einer jährlich gültigen Plakette vergeben. Die Aktion steht unter dem Patronat der Stiftung Pro Pferd und wird mit dem Schweizer Tierschutz STS, der PFERD Bern und der BauernZeitung als Medienpartner durchgeführt.

07.11. 2021